



Alertan retroceso en anticorrupción

MARTHA MARTÍNEZ

Especialistas en materia anticorrupción advirtieron que desaparecer la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y concentrar sus funciones en la Secretaría de la Función Pública (SFP) sería un retroceso y una vulneración a pacto federal, ya que la tarea anticorrupción no le pertenece a un Gobierno o a un grupo de poder, sino que es responsabilidad de la República.

En conferencia en la Cámara de Diputados, a la que acudieron para alertar sobre los riesgos de la reforma, integrantes de organizaciones civiles y del SNA llamaron a una discusión serena e inteligente de la iniciativa.

Roberto Moreno, secretario técnico de la Secretaría

Ejecutivo del SNA, afirmó que la reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador es un retroceso, pues una de las funciones principales de esa institución es interconectar la información pública de 6 mil 900 instituciones públicas que abarcan los tres niveles de Gobierno y todos los poderes, incluyendo el Legislativo.

“Concentrar las atribuciones en la Secretaría de la Función Pública es realmente romper un pacto federal, cuestión para la cual fue generada la Ley del Sistema Nacional Anticorrupción”, dijo.

Moreno aseguró que la Secretaría Ejecutiva del SNA no sólo es austera, sino que en conjunto con las Secretarías Ejecutivas estatales actualmente genera ahorros por mil 700 millones de pesos.

Eduardo Bohórquez, director ejecutivo de Transparencia Mexicana, recordó que cuando se pensó el SNA, se planteó la necesidad de una Secretaría Ejecutiva por cuestiones técnicas, pero también políticas.

Indicó que la Secretaría Ejecutiva fue pensada como un espacio en donde los Gobiernos emanados de cualquier partido se sintieran cómodos, pero también como un espacio capaz de alojar información como la “3de3” y que permitiera el manejo de información de inteligencia con cuidado y sin sesgo político o electoral.

“Lo que aloja la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción no le pertenece a uno sólo de estos actores, nos pertenece a todos, es un bien público”, afirmó.



■ Diputados y especialistas, entre ellos Eduardo Bohórquez, director ejecutivo de Transparencia Mexicana (centro), advirtieron sobre los riesgos de desaparecer la Secretaría Ejecutiva del SNA.